

Zu A) Verhütung konkret bestimmter feindlich-negativer Handlungen, vor allem durch Beeinflussung ihrer erkannten bzw. erkennbaren möglichen Ursachen und Bedingungen

Bei dieser Seite der Vorbeugung auf der speziell kriminologischen Ebene handelt es sich im Prinzip darum, feindlich-negativen Einstellungen und Handlungen überhaupt zuvorzukommen und sie nicht entstehen zu lassen.

Diese Seite der speziell kriminologischen Vorbeugung beinhaltet, durch geeignete präventive bzw. prophylaktische Maßnahmen die, in den Kapiteln 1 und 2 der vorliegenden Arbeit dargestellten, Ursachen und Bedingungen so zurückzudrängen, zu neutralisieren oder zu beseitigen, daß es zur Begehung feindlich-negativer Handlungen gar nicht erst kommt. Eine große Rolle spielt deshalb hier das rechtzeitige Erkennen der feindlich-negativen Einstellungen bestimmter Personen, um die solchen Einstellungen zugrunde liegenden Ursachen und Bedingungen erkennen und neutralisieren sowie auf die in den betreffenden Personen selbst liegenden Bedingungen Einfluß nehmen zu können.

Die vorliegenden Erfahrungen erlauben, aus der besonderen Konzentration und Kombination bereits erkannter Ursachen und Bedingungen und aus dem gleichzeitigen Vorhandensein anfälliger Personen mit einem bestimmten Grad an Wahrscheinlichkeit auf das Vorliegen feindlich-negativer Einstellungen bzw. des Überganges von solchen zu feindlich-negativen Handlungen zu schließen.

Darin wird das wachsende Erfordernis nach prognostischer Tätigkeit in der politisch-operativen Arbeit deutlich, aus einzelnen festgestellten Bedingungen und ihrem möglichen Zusammenwirken mit den Ursachen prophylaktisch die Möglichkeit des Vorliegens feindlich-negativer Einstellungen und ihrer Entwicklung zu feindlich-negativen Handlungen zu erkennen.

Zugleich erlaubt die Aufdeckung der Ursachen und Bedingungen erkannter, vereinzelt auftretender feindlich-negativer Einstellungen oder Handlungen die prognostische Annahme, daß eine noch nicht erkannte ähnliche Entwicklung bei anderen Personen vonstatten geht, nach denen gezielt zu suchen ist. Es muß als ein wichtiges Ziel der politisch-